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              Resolution des Osnabrücker Katholikenrats
          


    Abgegrenzt gegen die AfD

    
              Sie schüren bewusst Ängste und hetzen gesellschaftliche Gruppen gegeneinander auf: So sieht der Katholikenrat rechtsextreme Parteien und populistische Gruppen. Das sei unvereinbar mit der christlichen Botschaft.
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              Ampel spart bei der Entwicklungshilfe
          


    Kürzen schadet auch uns

    
              Hilfsorganisationen wie Misereor beobachten, dass es im globalen Süden an Nahrung, Wasser, Gesundheitsversorgung und Bildung extrem mangelt. Trotzdem dampft die Ampel den Etat für Entwicklungszusammenarbeit ein.
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              Franziskus wirbt für "Weiße Fahne" der Ukraine
          


    Scharfe Kritik am Papst

    
              Warum wirbt der Papst mitten im Krieg für eine "Weiße Fahne" der Ukraine und für Verhandlungen? Aus dem In- und Ausland hagelt es Kritik. 
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              Interview zu Verpflichtungen über den Tod hinaus
          


    Das Versprechen am Sterbebett 

    
              Wer einem Menschen auf dessen Sterbebett ein Versprechen gegeben hat, fühlt sich verpflichtet, es einzulösen. Doch im Laufe der Zeit kann es die Angehörigen vor große Herausforderungen stellen. 
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              Fastenzeit, Wüstenzeit
          


    Allein mit der Liebe

    
              Vierzig Tage hat Jesus in der Wüste gefastet und gebetet – ein Grundstein unserer Fastenzeit. Aber wie ist es wirklich in der Wüste – mit Versuchungen und Gebeten? Bruder Andreas Knapp hat es ausprobiert. Teil 4 unserer Fastenserie.
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              Fragen und Antworten zum muslimischen Fastenmonat Ramadan
          


    Eine Säule im Islam

    
              Ab dem Abend des 10. März wird ein guter Teil der weltweit schätzungsweise zwei Milliarden Muslime rund vier Wochen lang fasten. Der Fastenmonat Ramadan dauert in diesem Jahr bis zum 9. April. Fragen und Antworten zu dieser intensiven Zeit für muslimische Gläubige.
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              Impuls zum Sonntagsevangelium am 10.03.2024
          


    Gutes tun kann guttun

    
              „Wer die Wahrheit tut, kommt zum Licht“, sagt das Evangelium dieses Sonntags. Heißt wohl: Wer andere glücklich macht, kann auch selbst glücklich werden. Drei Frauen erzählen, was ihr Ehrenamt für sie wertvoll macht
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              Angriffe auf Gedenkstätten
          


    Nie wieder! Auch heute nicht!

    
              Rechtsextremisten bedrohen das Gedenken an die Opfer des Nationalsozialismus und stellen die deutsche Geschichte verfälscht dar. Wie muss sich Erinnerungskultur wandeln, um dagegenzuwirken? Antworten eines KZ-Gedenkstättenleiters.
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              Holocaust: Erinnerungskultur
          


    Menschen wie wir

    
              Zeitzeuginnen und Zeitzeugen des Holocausts sind überall gefragt. Doch die meisten sind sehr alt und viele sind schon gestorben. Ein Verein hat die Idee der Zweitzeugen entwickelt. Können sie die Geschichte der Zeitzeugen weitererzählen? Und wie reagieren Schülerinnen und Schüler darauf? Barbara Dreiling hat sich das Projekt angeschaut.
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              Schule heute
          


    Wie Barbie  in Reli zum Thema wird

    
              Schnell und aktuell – das ist RUexpress. Das neue Angebot will dabei helfen, dass im Religionsunterricht aufgegriffen wird, was gerade im Gespräch ist: in Kirche, Kultur, Gesellschaft und Politik.
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              Gute Kindertagesstätten
          


    Flexibel und fröhlich

    
              Hier darf gelacht werden! In einer guten Kita herrscht gute Stimmung. Das gibt es nicht, werden gestresste Erzieherinnen und Erzieher sagen. Doch, meinen einige Experten und sagen, die Beschäftigten seien selbst der Schlüssel dazu. 
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              Impuls zum Sonntagsevangelium am 03.03.2024
          


    Tut Wut gut?

    
              Jesus tobt wie eine Furie durch den Tempel. Er schlägt um sich, wirft Tische um, schreit die Leute an. Er rast offenbar vor Wut. Dabei ist Wut doch eigentlich etwas Schlechtes, oder? Fragen an Corinna Paeth und Pater Anselm Grün.
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              Bischof Heiner Wilmer zu den deutschen Reformbemühungen
          


    "Kein deutscher Bischof will ein Schisma"

    
              "Kirchenspaltung, Schisma, zweite Reformation..." - Mit scharfen Worten wurden die deutschen Bischöfe kritisiert für ihre Reformbemühungen. Bischof Wilmer versucht, die Wogen zu glätten und einen Ausweg aufzuzeigen.
          

    
      
                  01.03.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Fastenserie
          


    Durst nach Stille

    
              Vierzig Tage hat Jesus in der Wüste gefastet und gebetet. Zeiten von Dürre, von Hunger und Durst gibt es aber in jedem Leben. Unsere Fastenserie fragt: Was können sie uns lehren? Teil 3: Wie das Kloster zur Oase wird
          

    
      
                  01.03.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Ordensleben heute
          


    Von Klöstern, die wachsen

    
              Viele Ordensgemeinschaften finden keinen Nachwuchs mehr und müssen Klöster schließen. Doch in manchen Konventen ist noch richtig was los: Bei den Dominikanern in Vechta sind Novizen eingezogen und die Benediktinerinnen aus Köln bauen ein neues Haus in Düsseldorf. Was ist ihr Geheimnis?
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              Christian Wulff über den Umgang mit Krisen
          


    Wir brauchen mehr Mut

    
              Er war mit 51 Jahren jüngster Bundespräsident Deutschlands. Nach nicht einmal zwei Jahren trat Christian Wulff im Februar 2012 zurück – die Staatsanwaltschaft ermittelte nach Vorwürfen der Vorteilsnahme. Später wurde Wulff freigesprochen. Ein Gespräch über den Umgang mit Krisen.
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              US-Theologe im Interview über die Bedrohung der amerikanischen Demokratie
          


    "Diese Gefahr ist sehr real"

    
              Im November könnte Donald Trump zum Präsidenten der USA gewählt werden – und seinen Angriff auf die Demokratie vollenden, den er in seiner ersten Amtszeit begonnen hat. Viele katholische Bischöfe aber ignorieren Trumps Lügen und Hetze, kritisiert der US-Theologe Massimo Faggioli im Interview.
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              Bischofsvollversammlung in Augsburg 
          


    Beratungen mit breitem Konsens

    
              Ein Mahnbrief aus Rom sorgte beim Treffen der deutschen Bischöfe für Spannung. Die Abstimmung über ein Gremium von Bischöfen und Laien wurde ausgesetzt. Doch die Versammlung ließ sich nicht aus dem Tritt bringen.
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              Heilpflanzen
          


    Für vieles ist ein Kraut gewachsen

    
              In jeder Kirchengemeinde findet sich eine Ecke für ein Beet mit Heilpflanzen. Sie sind anspruchslos in der Pflege und können für verschiedene Zwecken verwendet werden. Wie ist ein Beet vorzubereiten, wie werden die Pflanzen ausgewählt und was hat die Fußwaschung an Gründonnerstag damit zu tun?
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              Impuls zum Sonntagsevangelium am 25.02.2024
          


    Väter und Kinder

    
              Es sind zwei seltsame Lesungen: die mystische Erzählung im Evangelium von der Verwandlung Jesu auf dem Berg und die fast schon empörende, gerade noch verhinderte Opferung Isaaks. Das Gemeinsame: Es sind Familiengeschichten.
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              Fastenserie
          


    Da muss man durch!

    
              Vierzig Tage hat Jesus in der Wüste gefastet und gebetet. Zeiten von Dürre, von Hunger und Durst gibt es aber auch bei jedem von uns ab und zu. 
Was können sie uns lehren? Teil 2: Wenn es im Leben wüst und leer ist
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              Prominente Katholikinnen und Katholiken über ihr Gottesbild
          


    Wer ist Gott für Sie?

    
              Gott ist das Zentrum unseres Glaubens. Wir beten zu ihm, wir hoffen auf ihn. Aber irgendwie ist er uns doch oft fremd. Barbara Dreiling hat prominente Katholikinnen und Katholiken gefragt: Wie stellen Sie sich Gott vor? Wie kommen Sie in Kontakt mit ihm? Warum vertrauen Sie ihm? Und wie wirkt sich Ihre Beziehung zu Gott auf Ihr Leben aus?
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              Interview mit Wolfgang Thierse über den Schutz der Demokratie
          


    "Hin und wieder gibt es Wunder"

    
              Wolfgang Thierse hat die Wende 1989 als DDR-Bürger miterlebt und mitgestaltet. Im Interview erzählt er, was er aus den Veränderungen damals gelernt hat, wie sie ihm im Umgang mit den gesellschaftlichen Umbrüchen heute helfen und warum die AfD die Zukunft Deutschlands gefährdet.
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              Was bleibt nach den Demonstrationen?
          


    Zusammen sind wir stark

    
              Die immer noch andauernden Demonstrationen gegen Rechtsextremismus sind ermutigende Zeichen. Irgendwann aber werden sie abebben. Wie geht es dann weiter? Was können wir tun, um dauerhaft die Demokratie zu schützen?
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              Frühjahrsvollversammlung der deutschen Bischöfe in Augsburg
          


    Bekenntnis zur Einheit mit Rom

    
              Die Beratungen der deutschen Bischöfe in Augsburg stehen im Zeichen des Konflikts mit dem Vatikan. Zum Auftakt hat ihr Vorsitzender Georg Bätzing ein klares Bekenntnis abgelegt. Außerdem mahnte er eine neue Sprache an.
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              Impuls zum Sonntagsevangelium am 18.02.2024
          


    Die Flut ist zurück

    
              Gilt das Versprechen noch, dass Gott dem Noah gab? "Nie wieder soll eine Flut kommen und die Erde verderben!" Man kann daran zweifeln. Bei uns, aber noch häufiger in der Gegend, in der Pedro Waldpole lebt.
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              Fastenserie
          


    Und wohin jetzt?

    
              Vierzig Tage hat Jesus in der Wüste gefastet und gebetet. Zeiten von Dürre, von Hunger und Durst gibt es aber in jedem Leben. Unsere Fastenserie fragt: Was können sie uns lehren? Teil 1: Jesus und seine Suche nach sich selbst
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              Ricarda Lang diskutiert auf dem Sachsensofa über Migration
          


    Heißes Eisen, ruhiger Dialog

    
              Prominente Politiker diskutieren in Glashütte auf dem Sachsen-Sofa über Migration. Der Austausch ist besonnen und sachorientiert. Es wird um eine Akzeptanz in der Bevölkerung gerungen. Draußen protestieren Rechtsextreme.
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              Gegen den Trend: Peter Enders fand als Erwachsener seinen Weg in die Kirche
          


    Von Platon zu Gott

    
              Peter Enders stammt aus einem atheistischen Elternhaus und war DDR-Soldat. Über die Philosophie fand er schließlich zur katholischen Kirche und ließ sich taufen. „Gott hat mich so geschaffen, dass ich katholisch werde“, ist er überzeugt.
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              Alkoholsucht kann jeden treffen
          


    Gleitend in die Abhängigkeit

    
              Alexander Lattig berichtet über seine Arbeit als Suchtberater der Caritas in Cottbus. Die Fastenzeit sieht er als Chance, auf Alkohol zu verzichten. Wer 40 Tage keinen Alkohol trinkt, tue seinem Körper Gutes. 
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    Tu Buße! Oder lieber nicht?

    
              In dieser Woche beginnt die Österliche Bußzeit. So heißt sie offiziell, aber lieber nennen wir sie Fastenzeit. Weil das Fasten zwar etwas mühsam ist, aber gesund. Positiv. Geradezu modern. Das Wort Buße hingegen klingt negativ, altbacken. Kirche von ihrer moralinsauren Seite. Aber ist das wirklich so? Susanne Haverkamp über eine heute oft unterschätzte Tradition.
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              Berliner Gemäldegalerie zeigt Kunstwerke aus Odessa
          


    Vor Putins Kriegern gerettete Kunst

    
              Mit der Ausstellung "Von Odessa nach Berlin" beschützt die Berliner Gemäldegalerie nicht nur bedrohte Meisterwerke vor russischen Angriffen - sie bindet die Ukraine auch enger an Europa.
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              Expertenkommission der Bundesregierung
          


    Debatten um das werdende  Leben

    
              Die Regierung will die Regeln zum Schwangerschaftsabbruch und die Legalisierung von Eizellspende und Leihmutterschaft prüfen. Dazu hat sie eine Expertenkommission eingesetzt. Wie arbeitet sie? Wann stellt sie Ergebnisse vor? Und wie bewerten Moraltheologen die Themen, um die es geht?
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              Vorbereitung auf Ostern
          


    Holt die Fastenfreude zurück!

    
              Mit dem Aschermittwoch beginnt die Fastenzeit. 40 Tage haben wir nun, uns auf Ostern vorzubereiten. Doch anders als in der Vorbereitungszeit auf Weihnachten scheint das den wenigsten Spaß zu machen. Warum eigentlich? Und wie ließe sich das ändern?
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              Impuls zum Sonntagsevangelium am 11.02.2024
          


    Lepra: Im Gespensterhaus

    
              Jesus heilte Aussätzige. Was im Markusevangelium noch als Wunder galt, war im 20. Jahrhundert auch medizinisch möglich. Doch man tat es nicht. Bis sich Raoul Follereau für die Leprakranken einsetzte.
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              Jüdische Karnevalisten in Köln
          


    Feiern, leben, überleben

    
              Sie waren bedeutende Akteure des rheinischen Frohsinns. Die Nazis jedoch verfolgten und ermordeten jüdische Karnevalisten aus Köln. Heute existiert in der Stadt wieder ein jüdischer Club – und mischt kräftig mit.
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              Misereor hilft in Kolumbien
          


    Hoffnung an steilen Hängen

    
              Früchte, Gemüse, Kakao und Kaffee – so einfach kann Vielfalt auf Feldern aussehen. Das Hilfswerk Misereor unterstützt Familien im Süden Kolumbiens beim Wechsel von der Monokultur zum Öko-Anbau. Ein Besuch bei Familie Burbano.
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              Leserinnen und Leser über die Liebe
          


    Geschichten fürs Herz

    
              Liebe Leserinnen und Leser! Zu Jahresbeginn haben wir Sie gebeten, uns von Ihrer Liebesgeschichte zu erzählen. Uns haben viele berührende Geschichten erreicht, die von der großen Liebe, aber auch von Hindernissen und Enttäuschungen berichten. Vielen Dank für Ihr Vertrauen! Eine Auswahl der Zuschriften veröffentlichen wir hier, pünktlich zum Valentinstag.
          

    
      
                  09.02.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Sterbehilfe in den Niederlanden
          


    Verschobene Grenzen

    
              Die Niederlande erlauben schwer erkrankten Kindern unter zwölf Jahren, aktive Sterbehilfe in Anspruch zu nehmen. Patientenschützer sehen alle Warnungen bestätigt: Die Tötung auf Verlangen hat sich gesellschaftlich normalisiert.
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              Karneval in schwierigen Zeiten
          


    Lachen hilft, gerade jetzt

    
              Karneval ist die Zeit, um ausgelassen zu feiern und alle Sorgen zu vergessen. Manche schauen mit Vorfreude darauf, anderen ist angesichts der Krisen nicht zum Feiern zumute. Dabei tut es gerade in schweren Zeiten gut zu lachen.
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              Impuls zum Sonntagsevangelium am 04. Februar 2024
          


    Angeklagt: Gott

    
              Ijob, so erzählt es die Bibel, ist ein glücklicher Mann: wohlhabend, mit reichem Kindersegen und zudem „untadelig und rechtschaffen“. Doch dann verliert er nach und nach alles: Besitz, Kinder, Gesundheit und sein Vertrauen in Gott.
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              Junge Christinnen und Christen im Internet
          


    "Spirituelle Marktlücke"

    
              In den Sonntagsgottesdienst gehen junge Menschen kaum noch. Ins Internet dagegen ziemlich oft. Manche verbringen am Tag Stunden auf TikTok, Instagram oder Youtube. Da muss auch Religion und Kirche eine Rolle spielen, finden drei Katholiken, die auf Instagram über ihren Glauben sprechen. Von Luzia Arlinghaus.
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              Kirche und Soziale Medien
          


    Zeigt Euch – auch im  Internet

    
              Die Kirche will in der Gesellschaft etwas zu sagen haben, sie hat eine Botschaft. In den sozialen Netzwerken sind Kirchengemeinden aber oft nicht präsent. Warum Social Media eine Chance ist und wie Gemeinden durchstarten können.
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              Wie eine Schule in Rom jüdische Jungen vor den Nazis versteckte
          


    "Sie haben mir die Haut gerettet"

    
              Vor 80 Jahren hielten die Nazis Rom besetzt. In der ganzen Stadt öffneten mutige Menschen ihre Türen und versteckten Juden vor der Verfolgung - auch der Direktor einer katholischen Schule. Ein Überlebender erinnert sich.
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              Nach Widerstand gegen Liberalisierungen in Polen
          


    Gegenwind  für die Kirche

    
              In Polen verliert die katholische Kirche in der Gesellschaft an Rückhalt. Viele Polen wünschen sich, Priester und Bischöfe würden sich aus der Politik heraushalten. Stattdessen geben diese der neuen Mitte-links-Regierung kräftig Kontra – und ecken damit auch in katholischen Kreisen an.
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              Missbrauch in der Evangelischen Kirche
          


    Tausende Betroffene

    
              Eine Studie belegt, dass in der Evangelischen Kirche in Deutschland Tausende Minderjährige sexuell missbraucht worden sind. Die Zahlen sind erschütternd und zeigen, dass Missbrauch nicht nur ein katholisches Problem ist.
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              Wenn Kirchen aufgegeben werden 
          


    „Eine Profanierung ist eigentlich ein Rechtsakt“

    
              Auch im Bistum Mainz gibt es Kirchen, die keine mehr sind. In den vergangenen Jahren wurden kleinere Gotteshäuser und Kapellen profaniert. Im Zuge des Pastoralen Wegs werden aber auch größere Gebäude in diese Reihe fallen. Wie wird überhaupt eine Kirche „entweiht“? Und was bedeutet das für diesen Ort?
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              Impulse zum Sonntagsevangelium am 28.02.2024
          


    Die gute Predigt

    
              Jesus spricht "wie einer, der Vollmacht hat", heißt es im Evangelium dieses Sonntags. Er hat wohl wirklich etwas zu sagen, dieser Wanderprediger. Seine Worte bringen die Menschen zum Staunen. Geht das auch heute?
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              Kampf gegen Missbrauch
          


    "Wir müssen die Familien stärker in den Blick nehmen"

    
              Nach der Missbrauchsstudie der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) sieht der Historiker Thomas Großbölting den Staat gefordert. Der Kampf gegen sexualisierte Gewalt müsse auch über die Kirchen hinaus verstärkt werden, fordert der Professor der Uni Hamburg. 
          

    
      
                  26.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Darstellung des Herrn oder Mariä Lichtmess
          


    Lichter in der Dunkelheit

    
              Am 2. Februar feiert die katholische Kirche das Fest Darstellung des Herrn, landläufig bekannt als Mariä Lichtmess. Eines darf an diesem Tag nicht fehlen: Kerzen. Warum sind sie so beliebt? Wie werden sie hergestellt? Und was hat es mit dem Fest eigentlich genau auf sich?
          

    
      
                  26.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Soziales Engagement
          


    Mit Gleichaltrigen Gutes tun

    
              Damit Menschen, die kein Zuhause haben, sich ein bisschen besser fühlen können, kochen junge Berliner ihnen auf Initiative von „Young Caritas“ etwas Leckeres. Die Herz-Jesu-Gemeinde wird dienstags für sie zum „Heimathafen“. 
          

    
      
                  25.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Predigten als Ort kirchlicher Kreativität
          


    Bitte mehr  als fromme Floskeln!

    
              Über die Predigt lässt sich herrlich streiten: Manchen ist sie zu lang, anderen zu kurz, zu theologisch oder zu politisch, zu banal oder zu langweilig. Tatsächlich fehle es vielen Predigten an Qualität, sagt der Priester und Professor Wolfgang Beck. Und was sagen Sie? Schreiben Sie uns! 
          

    
      
                  25.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Bischöfe positionieren sich gegen AfD
          


    Eindringlicher Appell

    
              Viele deutsche Bischöfe stellen sich mit klaren Worten gegen die AfD und rufen die Menschen auf, verantwortungsvoll zu wählen. Flüchtlingsbischof Heße betont: „Eine Schnittmenge zwischen Christentum und AfD existiert nicht.“
          

    
      
                  24.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Kirchenrituale anders
          


    Der richtige Zugang

    
              In der Orangerie eines Rosengartens heiraten, barfuß mit Picknickdecke am Elbstrand Taufe feiern oder eine Kiezhochzeit in der Lieblingskneipe: Die evangelische Ritualagentur st. moment machts möglich.
          

    
      
                  21.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Impuls zum Sonntagsevangelium am 21.01.2024
          


    Wie war es wirklich?

    
              Beim Evangelisten Markus klingt die Berufung des Simon-Petrus ganz anders als bei Johannes am letzten Sonntag. Welche Version ist nun richtig? Theologin Andrea Taschl-Erber erklärt, dass es auf etwas anderes ankommt. 
          

    
      
                  20.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Seelsorgerin für Menschen in Abschiebungshaft
          


    „Wir sehen euch“

    
              Pastoralreferentin Evi Lotz-Thielen ist Seelsorgerin für Menschen in Abschiebungshaft. Sie ist eine von wenigen Menschen von außen, mit denen die Frauen und Männer hier reden können – und hilft ihnen, nicht zu verzweifeln.
          

    
      
                  19.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Streifzug durch das Eherecht
          


    Wem gehört die Ehe?

    
              Wer heiraten will, geht zum Standesamt. Was so selbstverständlich klingt, ist erst seit 150 Jahren so. Bis dahin war die Eheschließung ausschließlich eine religiöse Sache. Proteste gegen die Zivilehe gab es immer, nicht zuletzt von der Kirche. Und in anderen Ländern sieht die Gesetzgebung ganz anders aus. Ein Streifzug durch das Eherecht von Susanne Haverkamp.
          

    
      
                  19.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Für die Ukraine-Hilfe ist die Caritas auf Spenden angewiesen: Gerade jetzt.
          


    „Ich bewundere diesen  Lebensmut“

    
              Nach fast zwei Jahren Krieg in der Ukraine sind viele Helferinnen und Helfer erschöpft. Oliver Müller, Leiter von Caritas international, erklärt, wie wichtig Spenden und die Unterstützung aus dem Ausland gerade jetzt sind und was den Menschen im Kriegsgebiet trotz allem Hoffnung macht.
          

    
      
                  17.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Caritas Jahreskampagne: "Der Frieden beginnt bei mir"
          


    Auch ich kann  etwas tun

    
              „Der Frieden beginnt bei mir“ ist das Motto der Caritas in diesem Jahr. Präsidentin Eva Maria Welskop-Deffaa wünscht sich mehr Solidarität und erinnert daran: Herausfordernde Zeiten können wir nur gemeinsam meistern. 
          

    
      
                  17.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Kirchenvertreter über Rechtspopulismus
          


    „Bedrohliches Ausmaß“

    
              Kirchenleute reagieren entsetzt auf Pläne von Rechtsextremen und AfD-Vertretern, Millionen Menschen aus Deutschland zu vertreiben. Diese Ideen seien menschenverachtend, sagt etwa Bischof Gerhard Feige.
          

    
      
                  16.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Herausforderungen für die Kirche
          


    "Nicht wie das Kaninchen auf die Schlange starren"

    
              Seit 2016 leitete er die Katholische Akademie Dresden-Meißen, nun wechselt Thomas Arnold ins sächsische Innenministerium. Ein Gespräch über gesellschaftspolitische Krisen, Hausaufgaben der Kirche und Umgang mit der AfD.
          

    
      
                  16.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Frauenpriestertum
          


    „Ich bin Nummer 96“

    
              Uta Maria Pfeiffer fühlt sich von Gott zur Priesterin berufen. Menschen von Gott zu begeistern, ist ihr Ding. Oft hadert die Diplom-Ingenieurin mit ihrer Kirche. Trotzdem engagiert sie sich in der Seelsorge – soweit frau das darf.
          

    
      
                  14.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Impuls zum Sonntagsevangelium am 14.01.2024
          


    Wie Gott uns ruft

    
              Gut, dass auch biblische Helden ihre Probleme damit hatten: Gottes Stimme zu erkennen. Samuel jedenfalls brauchte einige Hilfe, bis es so weit war. Die Berliner Ärztin Edelgard Ropel kann das gut verstehen.
          

    
      
                  13.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Auferstehung und das Leben nach dem Tod
          


    Was kommt danach?

    
              Die Auferstehung und das Leben nach dem Tod sind Kern des christlichen Glaubens. Trotzdem spricht kaum jemand darüber, wie dieses Leben aussehen könnte. Manche aber eben doch. Luzia Arlinghaus hat fünf Christen gefunden, die auf unterschiedliche Weise dem Tod nahegekommen sind. Sie erzählen, was sie danach erwarten, wünschen und hoffen.
          

    
      
                  12.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
          


    Segen für Stadt, Land, Fluss

    
              In jedem Jahr zum Theophaniefest feiert die griechisch-orthodoxe Kirche die „Große Wasserweihe“. Im  Hamburger Hafen  geschah das zum 50. Mal. Der Sinn: Mit der Taufe Jesu ist alles Wasser geheiligt, die Natur und die ganze Welt.  
          

    
      
                  11.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Segensfeiern im Bistum Osnabrück
          


    Und die Kirche bewegt sich doch!

    
              Christine und Sylvia Frai bekennen sich offen zu ihrer Liebe. Den kirchlichen Segen bekamen die beiden Frauen aus Bremen in einer Zeit, in der Segensfeiern noch gar nicht offiziell erlaubt waren. Wie beurteilen sie jetzt das Schreiben aus dem Vatikan? 
          

    
      
                  11.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Bestatter bietet Beratung
          


    Abschied mit Demenz

    
              Ein Mann ist dement und dann stirbt seine Frau. Soll man es ihm überhaupt sagen? Was, wenn er bei der Trauerfeier aggressiv reagiert? Viele Angehörige fühlen sich angesichts dessen hilflos und überfordert. Oft helfen kleine Dinge.
          

    
      
                  10.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Steigender CO2-Preis wird für Geringverdienende zum Problem
          


    Klimaschutz – sozial gerecht

    
              Der steigende CO2-Preis ist für Menschen, die wenig Geld haben, ein Problem. Das liegt daran, dass die Ampelkoalition das zum Ausgleich geplante Klimageld noch nicht eingeführt hat. 
Die Präsidentin der Caritas fordert: „Die Regierung muss sich an ihr Versprechen halten.“
          

    
      
                  09.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Die Botschaften beim Heiligen Stuhl
          


    Besondere Partnerschaften

    
              Nicht nur für Italien schicken Staaten ihre Vertreter nach Rom. Auch für den Kontakt mit der katholischen Weltkirche gibt es eigene Botschaften. Doch was ist ihre Aufgabe?
          

    
      
                  08.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Lieder zur Taufe
          


    Was singt man da?

    
              Heutzutage werden bei einer Taufe auch Lieder gesungen. Früher nicht, auch deshalb ist die Auswahl dünn. Und die Texte haben oft wenig mit dem zu tun, was die Taufe bedeutet, sagt der Liturgiewissenschaftler Ansgar Franz
          

    
      
                  05.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Interview mit Willi Weitzel
          


    „Dann wird mir warm ums Herz“

    
              Der TV-Moderator Willi Weitzel dreht jedes Jahr einen Film für das Sternsingerhilfswerk. Er besucht die Orte, für die das Geld bestimmt ist, das die Sternsinger in Deutschland sammeln. Im Interview mit Luzia Arlinghaus erzählt Weitzel, was ihn auf seinen Reisen bedrückt und wie sein Glaube und die Sternsinger ihm helfen.
          

    
      
                  04.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Die Geschichte der Drei Heiligen Könige
          


    Magier, Sterndeuter, Weise 

    
              Die Geschichte der drei heiligen Könige ist ein Klassiker. Manche Hintergründe und Details aber sind eher unbekannt. Deshalb hier ein paar Einzelheiten zu den wichtigsten Elementen der Erzählung – vom Stern über die Anbetung bis zur Heiligkeit. Ein Überblick von Susanne Haverkamp.
          

    
      
                  04.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Segnung von homosexuellen und unverheirateten Paaren
          


    „Gegen Gottes Gesetz“

    
              Erstmals sind in der katholischen Kirche Segnungen von homosexuellen und unverheirateten Paaren möglich. Weltweit stößt die Öffnung auf sehr unterschiedliche Reaktionen – und vor allem in Afrika auf heftige Kritik.
          

    
      
                  03.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Berlins Kultursenator Joe Chialo im Porträt
          


    Katholischer Afropäer

    
              Joe Chialo ist Sohn eines tansanischen Diplomaten und zum großen Teil erzogen von deutschen Salesianern. Als Kultursenator in Berlin greift er durch gegen Hass und Unrecht. Und fühlt sich der christlichen Nächstenliebe verpflichtet
          

    
      
                  02.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Leserinnen- und Leserbefragung zum Jahresstart
          


    Erzählen Sie uns von der Liebe!

    
              Wir wollen das neue Jahr wundervoll beginnen lassen. Mit dem schönsten Thema, das es gibt: Liebe. Und wir bitten Sie, liebe Leserinnen und Leser, uns dabei zu unterstützen. Schreiben Sie uns von der Liebe Ihres Lebens! Teilen Sie Ihre Erfahrungen und machen Sie anderen damit eine Freude!
          

    
      
                  02.01.2024
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Rückblick auf das Jahr 2023
          


    Gute Nachrichten!

    
              Die Kriege in der Ukraine und in Nahost, Naturkatastrophen wie das Erdbeben in Syrien und der Türkei sowie Dürren und Überschwemmungen infolge der Klimakrise: In der Rückschau erscheint 2023 als ein düsteres Jahr. Aber es gab auch Lichtblicke.
          

    
      
                  30.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Sandro Mariotti ist der Mann hinter Franziskus
          


    Der Butler des Papstes

    
              Die Gebrechlichkeit des Papstes ist für alle Welt sichtbar. Live-Übertragungen von Gottesdiensten, gerade auch in der Weihnachtszeit, zeigen den 87-Jährigen mit Gehhilfen und im Rollstuhl. Ein Mann im Hintergrund ist für Franziskus wichtiger denn je. Doch wer ist eigentlich Sandro Mariotti?
          

    
      
                  27.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Krippentradition in Italien
          


    Nicht nur die Heilige Familie

    
              Maria, Josef und das Jesuskind - soweit die klassische Besetzung für eine Krippe. Die Italiener gehen einen Schritt weiter: Stars, Prominente und Politiker können sich im Stall tummeln. Und manchmal üben die Krippen auch Kritik an der Gesellschaft.
          

    
      
                  27.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Viele Präsente werden im Vatikan-Kaufhaus verkauft
          


    Geschenke für den Papst

    
              Tausende Geschenke hat Papst Franziskus in seiner fast elfjährigen Amtszeit erhalten. Manche werden im Warenhaus des Vatikans zum Verkauf angeboten. Darunter ist Weihnachtskitsch, aber auch teure Designerkunst.
          

    
      
                  25.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Weihnachten in Betlehem
          


    Traurige und stille Festtage

    
              Nach den Corona-Jahren hatte Bethlehem für 2023 mit einem Rekord-Weihnachtsfest gerechnet. Aber der Krieg hat alle Hoffnung zerstört. Die Christen der Palästinenserstadt feiern die Geburt Christi weitgehend unter sich.
          

    
      
                  22.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Weihnachten
          


    Friede auf Erden den Menschen

    
              Die Botschaft von Weihnachten, die der Engel auf dem Feld verkündet, klingt in der Theorie einfach. In der Praxis ist sie kompliziert. Denn unsere Welt ist oft unfriedlich, und daran etwas zu ändern, ist gar nicht leicht. Wir stellen Menschen vor, die trotzdem nach Frieden suchen – auf ganz unterschiedliche Art.
          

    
      
                  21.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Serie zum Advent
          


    Macht Geschenke! Jetzt!

    
              In unserer Adventsserie haben wir dazu ermutigt, nicht zu warten, dass andere etwas tun, und nicht immer alles auf die lange Bank zu schieben. Engagiert euch, betet, freut euch – jetzt! Dieser Gedanke passt auch zu Weihnachten.
          

    
      
                  21.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Wie feiern Menschen in der Ukraine Weihnachten?
          


    "Unser Gott kann Wunder vollbringen"

    
              Wieder müssen die Menschen in der Ukraine Weihnachten im Krieg feiern. Wie machen sie das? Was gibt ihnen Hoffnung? Und  wie hilft ihnen der Glaube? Fragen an Maksym Ryabukha, Weihbischof der Ukrainischen griechisch-katholischen Kirche in Saporischschja.
          

    
      
                  21.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Segnung Homosexueller
          


    Katholische Priester dürfen homosexuelle Paare segnen

    
              Noch 2021 erklärte der Vatikan, dass die katholische Kirche gleichgeschlechtliche Paare nicht segnen könne. Nun folgt eine bemerkenswerte Öffnung.
          

    
      
                  18.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Vatikangericht schickt Kardinal Becciu ins Gefängnis
          


    Ein Urteil im Namen des Papstes

    
              Erstmals ist im Vatikan ein Kurienkardinal von Laienrichtern verurteilt worden. Die Anwälte von Kardinal Becciu haben Berufung angekündigt. Die weltliche Justiz des Papstes übt sich in Rechtsstaatlichkeit.
          

    
      
                  18.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              "Nach mir kommt einer, der größer ist als ich"
          


    Es wird bestimmt gut

    
              Johannes der Täufer war zu seiner Zeit ein berühmter Mann mit einer großen Jüngerschaft. Trotzdem blieb er bescheiden: „Nach mir kommt einer, der größer ist als ich.“ Wäre das nicht auch für uns ein gutes Lebensmotto?
          

    
      
                  16.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Serie zum Advent
          


    Freut euch! Jetzt!

    
              Advent ist die Zeit des Wartens, heißt es. Manchmal ist Warten aber gar nicht so gut, dann heißt es Handeln. Das gilt auch für die Freude. Warte nicht, bis alles gut ist. 
          

    
      
                  16.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Kardinal Ramazzini über Flucht und christliches Engagement in Lateinamerika
          


    "Der Glaube zeigt sich in Werken"

    
              Álvaro Ramazzini ist Kardinal in Guatemala. Er engagiert sich für Flüchtlinge, streitet um Handelsabkommen mit Europa, weist mächtige Zuckerproduzenten zurecht und kritisiert Regierungsvertreter. Im Interview erzählt er, warum es christlich ist, politisch zu sein
          

    
      
                  15.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Umweltschutz im Vatikan
          


    Im Klimaparadies

    
              Papst Franziskus gilt als ein Prophet der ökologischen Wende. Aber wie sieht es im eigenen Land aus? Eine Bestandsaufnahme von der Mülltrennung über Ladesäulen bis zu den Solarpaneelen des Vatikans.
          

    
      
                  15.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Kontroverse ums Programm des Katholikentags in Erfurt
          


    Mehr Bühne für die Gastgeber

    
              Ein halbes Jahr vor Beginn des Katholikentags in Erfurt streiten Planer über die Inhalte. Hauptkritik des inzwischen zurückgetretenen Trägervereinsvorsitzenden Manfred Ruge: Ostdeutsche Erfahrungen kommen zu wenig vor. 
          

    
      
                  14.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Frido Windeck: Künstler, Gestalter, Krippenbauer
          


    Krippe mit Provokationen

    
              Künstler, Gestalter, Krippenbauer: Frido Windeck ist von allem etwas, „aber am meisten liegt mir das Gestalten“, sagt der 89-jährige Bad Camberger. Mit einer biblischen Krippe in der St. Ferrutius-Kirche will er „ein bisschen provozieren“. Von Heike Kaiser
          

    
      
                  14.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Gläubige Menschen sind oft besonders großherzig
          


    Ein Lob  den edlen Spendern

    
              In der Advents- und Weihnachtszeit wird besonders viel gespendet. Liest man immer wieder, hält man für normal. Ist aber in Wahrheit sehr bemerkenswert. Deshalb an dieser Stelle: ein großes Dankeschön allen Menschen, die gerade in schwierigen Zeiten geben, was sie können.
          

    
      
                  14.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Patricia Kelly entdeckte ihren Glauben in Schriften von Thérèse von Lisieux
          


    "Meine Mission ist es zu singen"

    
              In den 1990er Jahren wurde Patricia Kelly mit der Kelly Family berühmt, heute ist sie als Solo-Künstlerin unterwegs. Während ihrer Karriere hat sie gelernt, dass das Showbusiness sie allein nicht erfüllt – und hat durch die Schriften von Thérèse von Lisieux ihren Glauben wiederentdeckt.
          

    
      
                  13.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Interview mit Hermann Glettler, Bischof von Innsbruck
          


    "Beten kann man lernen wie eine Sprache"

    
              Hermann Glettler, Bischof von Innsbruck, hat das Buch „hörgott“ mit einer Sammlung von Gebeten herausgegeben. Ein Gespräch darüber, ob man beten lernen muss, wie es sich einüben lässt und was man tun kann, wenn man es nicht mehr schafft.


          

    
      
                  11.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Kirche aus der Perspektive von Frauen
          


    Die andere Sicht

    
              Glaube ist für Elżbieta Adamiak auch dazu da, die Welt zu verändern. Deshalb hat sie sich entschlossen, Theologie zu studieren. Heute ist sie Professorin, Feministin und sieht in Maria ein Vorbild für die Kirche.
          

    
      
                  10.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Impuls zum Sonntagsevangelium am 10.12.2023
          


    Der leise Visionär

    
              Im Evangelium ruft Johannes: "Bereitet den Weg des Herrn!" Ein Wegbereiter war auch der Politiker Robert Schumann. Er hat sich für ein friedliches, geeintes Europa eingesetzt - und dafür soll er sogar seliggesprochen werden. 
          

    
      
                  08.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Serie zum Advent
          


    Betet! Jetzt!

    
              Advent ist die Zeit des Wartens, heißt es. Manchmal ist Warten aber gar nicht so gut, dann heißt es handeln. So ist es auch beim Beten. Wer Zeit für Gott nicht verschiebt, findet ihn unverhofft.
          

    
      
                  08.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
              
          


  

  
    
              Weihnachtsmusical aus 3000 Kehlen
          


    „Das macht einfach Gänsehaut“

    
              „Friede auf Erden den Menschen seines Wohlgefallens“: Die Botschaft von Betlehem erklingt in diesem Jahr in einem Weihnachtsmusical aus 3000 Kehlen. Im Interview spricht der Komponist Dieter Falk über Online- und Vorort-Proben, über Sänger von 8 bis 85 und die Frage, warum er für Chöre genauso gern Musik schreibt wie für Pop-Größen.
          

    
      
                  07.12.2023
              
    

  


      
  
  




                  

      
  
  
    
          


  

  
    
              Wider dem Glaubensverlust
          


    „Ich möchte Urvertrauen vermitteln“

    
              In Deutschland gibt es immer weniger Familien, in denen Religion gelebt wird. Manchen Eltern ist es aber nach wie vor wichtig, ihren Glauben weiterzugeben. Eine christliche, eine jüdische und eine muslimische Familie erzählen, warum.
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              Finanzskandal im Vatikan - Haftstrafe gefordert
          


    Der Millionenschaden

    
              Im Prozess um den Vatikan-Finanzskandal geht es um Erpressung, Betrug, Geldwäsche und Korruption. Die Staatsanwaltschaft fordert mehr als sieben Jahre Haft für den italienischen Kardinal Angelo Becciu. Nun fällt das Urteil.
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              Neue Kirchenzeitung Hamburg
            
	
              Tag des Herrn
            
	
              Bonifatiusbote
            
	
              KirchenZeitung Hildesheim
            
	
              Der Sonntag
            
	
              Glaube und Leben
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